

EL DIARIO

Periódico imparcial

Oficinas: San Pascual, 9

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Anuncios y comunicados

A PRECIOS CONVENCIONADOS

Toda la correspondencia de carácter

administrativo al Administrador

Gran almacén de maderas

Adolfo Wandosell

Establecido en la calle de Unión Agrícola, Orihuela.

Este importante establecimiento, encuentra el público una gran variedad en los precios, y maderas en calidad superior a las demás se han vendido en esta ciudad, puesto que el señor Wandosell Calvache tiene firmados varios contratos con las casas más importantes del extranjero, con el fin de poder cumplir las necesidades más demandadas de todos los países de Europa.

Calle de Unión Agrícola

Orihuela

Piñería de Eleuterio García

Mayor, 14, ORIHUEL

Se acaba de recibir para la próxima temporada de verano un selecto surtido en lanillas, australianas, cheviot y FRESCOS decatizados inencogibles VICUÑAS y estambres finísimos azules tina sólidos. Armures, Gergas, Vicuñas y Brapies negros permanentes. — Bonita colección en pantalones medio ancho, estilo inglés en blanco y colores. — Variados surtidos en cortes chalecos fantasía. — Infinidad de Holandas, Briles e Hilos propios para trajes de caballero. — Especialidad en Sargullas, Tamis, Alpacas y Merinos franceses para sotanas y manteos. — Precios sin competencia.

LOS RIEGOS DEL SEGURA

A saludar al ministro de Fomento, fueron a la capital de nuestra provincia, el domingo último, numerosas representaciones de regantes de las vegas de Murcia y Orihuela, a darle las gracias por su R. O. y ha hacerle ver, que ésta, no es to-

do lo eficaz, que demanda la urgencia del enorme perjuicio que están sufriendo estas zonas de regadio.

Considera la Real orden de dominio privado las aguas de las acequias que toman del río Segura, y por consiguiente, con los motores y artefactos de nueva instalación

NOTA.—Los opuestos a casi todos, tienen paciencia a casi todos de los ríos murcianos.

en ellas no puede entenderse la revisión; y siendo en esta clase de acueductos, en los que mayor número hay de aquello, y por los que el río ha perdido caudal con evidente daño de los herederos regantes de la vega baja, resulta que la R. O. tiene un carácter ecléctico que no puede satisfacer plenamente, a nadie. Expuestas estas consideraciones al señor Vilanueva, por el presidente de la Junta de Haciendas de Murcia, D. Joaquín García, y demostrado por los representantes de los pueblos de Murcia, Orihuela y Dolores, que tienen derecho a las aguas del Segura, para con ellas regar sus predios, que la R. O. no modificada, dejaría el daño en el estado en que se produjo, y por consiguiente que se padecería para estas zonas un mal crónico, que no progresaría pero que jamás hallaría remedio, el ministro, prometió atenderles en sus justísimas peticiones, haciendo cuanto fuera posible, y de su parte estuviera, para que el perjuicio que se sufre, quedara remediado.

No dudamos de que el ministro, cumplirá su promesa; pero como aunque creados al amparo de la ilegalidad, y quizá al de la capacidad de codicias ajenas, hay intereses opuestos a los de las vegas de Murcia y Orihuela, que lucharán cuando menos porque las cosas queden como están, y para ello interpondrán influencias tal vez valiosas, es necesario,

no dormirse en los «laureles» y poner en juego, la actividad de estos castigados y sufridos pueblos de la vega baja del Segura, y las influencias de que cada uno pueda gozar, para que la reivindicación justísima de sus derechos sea lo antes posible; haciendo comprender al ministro, que esto, es ni más ni meno, que un pleito, en el que como en todos, hay dos litigantes, y que él como juez, debe fallarlo, dando la razón a quien la tiene, que en este caso, son los regantes de la vega baja del río Segura.

REAL ORDEN

Para conocimiento del público y con objeto de completar la parte dispositiva de la real orden sobre las aguas del Segura publicamos hoy los considerandos que han dado motivo a dicha disposición ministerial y que figuran al frente de ella.

Dicen así los considerandos: Iltmo. Sr. Vistas las conclusiones acordadas en las Asambleas de Regantes celebradas en Murcia y Cieza el 16 y 30 de Enero último, respectivamente, y que son como sigue:

Las de Murcia:

Primera. Que se gire una visita de inspección por todo el cauce del Segura, afluentes del mismo y acequias o heredamientos que de aquellos tomen sus aguas a fin de averiguar con exactitud todos los abusos que actualmente se co-

El Globo**GRAN PANERIA****MARTINEZ Y FERREIR**

Establecimiento de tejidos .:. Temporadde invierno
Ultimas novedades para señoras.: Gergas .:. Especialiaggéneos blancos.

Estambres cheviot. Armures y mantas de viaje

metan, tanto en lo referente a indebidas ampliaciones de riegos por aperturas o prolongaciones de cauces como en lo que respecta a instalación de motores, norias y cualquier otro antefacto análogo.

Segunda. Que en la vía y forma procedente se denuncien cuantas infracciones se noten, hasta conseguir que se reduzcan a sus justos límites los derechos de los regantes superiores, para lo cual las Comunidades de regantes que concurren a esta Asamblea, contribuirán proporcionalmente a cuantos gastos originen la inspección a que alude la base anterior y los pleitos y recursos que hayan de interponerse por tal causa.

Tercera. Solicitar del Gobierno de S. M. (q. D. g.) que se reproduzca, por los mismos fundamentos, la R. O. de 15 de Junio de 1908, que confirmó y amplió la de 27 de Octubre de 1905, en las que se ordenaba suspender los expedientes en tramitación sobre aguas del río Segura y sus afluentes y se mandaba hacer una revisión de las concesiones de aguas en dicha cuenca.

(Continuará)

Mejora importante que requiere el cultivo

del naranjo

Uno de los capítulos que indudablemente más gravan el presupuesto de gastos necesario por el cultivo del naranjo, es el de su fertilización. Hay huertos que gastan anualmente 300 a 400 pesetas por hectárea en ello.

Si todo este dinero estuviera bien empleado, nada tendríamos que objetar, sino bien al contrario, felicitar al agricultor levantino por su iniciativa de emplear fuertes sumas en lo que fuzga que pueda resultarle remunerador.

Pero es el caso que muchos huertos dilapidan parte del capital de explotación destinado a los abonos, por no hacer uso de estos en la debida forma.

Es evidente que constituye gravísimo error técnico, circunscri-

birse al empleo del sulfato de amoniaco en la fertilización del naranjo, como ocurre con harta frecuencia en nuestra feroz zona levantina.

El ácido fosfórico y la potasa son igualmente necesarios, no solamente para aumentar la producción, sino al mismo para mejorar la calidad del fruto. Punto este, importantísimo hoy en día, en que otras naciones luchan con nosotros para arrancarnos la supremacía de que gozamos aún actualmente, en los mercados extranjeros.

Algunos huertos, de los más inteligentes, han comprendido todo lo irracional que es un sistema que se limita a emplear enormes cantidades de sulfato de amoniaco, y han empezado a aplicar, desde hace algunos años, la fórmula llamada americana. (Eue en California donde empezó a emplearse por primera vez).

Dicha fórmula es la siguiente: 3 y media a 4 y medio kilogramos por naranjo de una mezcla que contiene por 100 kilos.

45 por 100 de superfosfato de cal.

40 por 100 de sulfato amónico.

25 por 100 de cloruro de sulfato potásico.

Las dosis que indicamos pueden ser aplicadas a fines de marzo o a principios de abril en una sola vez; o bien en dos, mitad ahora y mitad en junio.

Esta tórlula (o otra similar) presenta sobre la antigua, hecha exclusivamente a base de sulfato de amoniaco, las siguientes ventajas: es más económica; de mayor producción y esta es de mejor calidad.

A los vecinos de esta católica ciudad

Sería ofender gravemente vuestros sentimientos, pretender excitar vuestra piedad hacia la milagrosa y venerada imagen de Ntro. P. Jesús Nazareno.

Igualmente constituiría una ofensa, hacer incapie por despertar vuestro entusiasmo, en pro de una de las tradiciones

oriolanas más respetadas: las procesiones de Semana Santa.

Con estos dos factores, vuestra piedad y vuestros entusiasmos, hemos contado, al cargar sobre nuestros débiles hombros la magna empresa, de mejorar nuestras procesiones, introduciendo en ellas mayores atractivos hasta llegar a la consolidadora realidad de que constituyan un modelo de orden de explendor y de magnificencia.

Hemos comenzado este año a realizar nuestros proyectos, dotando de vestas nuevas, a todos los alumbrantes.

Más ese gasto, y los que en lo sucesivo tratamos de hacer, exigen ingresos nuevos y extraordinarios.

Para conseguir estos, hacemos un llamamiento a las personas pudientes y les invitamos, en nombre de Nuestro Padre Jesús, a que ingresen en su ilustre mayordomía.

Más como a nuestra obra queremos asociar a todos, pobres y ricos, nos proponemos instalar una tómbola, cuyos productos íntegros habremos de destinar, a satisfacer el crecido gasto hecho este año y los que en el próximo han de exigir, los nuevos proyectos que llevaremos a la práctica.

A vuestra piedad y a vuestro entusiasmo recurrimos.

Esperamos que todos, pobres y ricos, y cada uno en la medida de sus fuerzas, enviarán objetos o donativos para dicha tómbola.

¿Qué oriolano se hará sordo a nuestra súplica? Ninguno.

Confiamos en ello, os mostramos nuestro agradecimiento, con un: Ntro. P. Jesús os lo pagará!

Orihuela 21 Abril de 1913.

Fr. Mariano de Herguido—Visitador.—José García Sorian, Pbro; H.º Ministro.—Mariano Olmos Alcaraz, Canónigo.—José Audreu Rubio, Pbro.—Justo Lafuente.—Mariano Garriga.—Mariano Bergua.—Eduardo Muñoz García.—Asensio García Mercader.

NOTA.—Los objetos y donativos, pueden hacerse a cualquiera de los firmantes.

Nada excepcional

El señor Presidente del Consejo de ministros, hablando del atentado de Sancho Allegret contra D. Alfonso, ha manifestado que «no había nada de medidas excepcionales; justicia y nada más», pues «es preciso demostrar que no tenemos miedo».

Estamos de acuerdo con el señor conde de Romanones. Es necesario que se cumpla la ley, pero sin sacarla de su cauce. El atentado ha conmovido a toda España; todos los hombres honrados, todos los buenos españoles, sin distinción de ideales políticos han execrado el crimen y han protestado contra el delinquiente.

La conciencia nacional, percatándose y dándose exacta cuenta de cuál es hoy la situación y la conveniencia del país, ha elevado su voz contra el delito y su autor, que pusieron al país en el grave riesgo de una situación anormal, de una minoría larga y llena de peligros, o de un cambio de régimen violento y sin la debida preparación, siquiera fuese de unos días.

El Gobierno puede estar satisfecho y el Rey se habrá dado exacta cuenta de personalmente tiene la simpatía si todos los españoles, pero es preciso que la protesta no vaya más allá de donde debe ir, esto es, es preciso que se mantenga en su propia esfera, sin influir en las actuaciones de los Tribunales, dejando a éstos la delicada y a la vez augusta misión de administrar justicia conforme a las leyes del país.

Nada, pues, de medidas excepcionales; nada que demuestre miedo, que en las altas esferas del Poder hay obligación de tener serenidad bastante para no perder el equilibrio del juicio.

Justicia y nada más. Así lo quiere el Rey, así lo ofrece el Presidente del Consejo, así lo desea la Nación. Cumplase la ley sin debilidades, pero también sin exageraciones; así daremos un alto ejemplo de entereza y de respeto al derecho que no será perdido en el porvenir.



La Alhambra

Gran establecimiento de tejidos

José María GarrigósTenencia de Caja Nro. 1
10 de 1913

Grandes novedades en toda clase de género para trajes de señora y señorita. Inmenso y variado surtidor de telas blancas. Especialidad para trajes de caballeros.

MAYOR, 1 y 2 ORIHUELA

NOTICIAS

El mercado celebrado y en esta ciudad, hace visto muy animado cotizándose los huevos a 0.90 pesetas docena.

Para el próximo mes de Mayo, está concertado el enlace matrimonial de la bella señorita Pepita Balaguer Murcia, con el joven farmacéutico, nuestro particular amigo, D. Sebastián Penalva. Repetimos a la enamorada pareja, por adelantado nuestro deseo de que su felicidad, sea inacabable.

Muchos aficionados de nuestra ciudad, se proponen marchar el domingo a Cartagena, para presenciar la corrida en que alternarán los afamados diestros «Machaquito», y «Gallo III».

Hallase restablecido de la larga y penosa enfermedad que padecía, la preciosa niña María de los Dolores Cebrián Vidal, hija de nuestro estimado amigo director de la banda municipal D. Saturnino.

El dia 7 de Mayo habrá una corrida de toros en la plaza de Alicante en la que lidiarán ganados de Carreros los «fenómenos» Belmonte y Posada.

«El Eco de Orihuela» «se cura en saud» pensando en lo que hemos de contestarles cuando lanza a la publicidad mentiras como las que sirven de traba al artículo que ayer dedicó a los demócratas locales.

Ha regresado de Alicante nuestro querido amigo el diputado provincial don Francisco Ballesteros Meseguer.

RÉSULTADOS SEGUROS**Cuano "Pagán,"**

premiado con medalla de oro en varias Exposiciones

Saco de 70 kilos 15 pesetas

Primeras materias para toda clases de cultivos

PAGO AL CONTADO

Sant Crist, 5.—MURCIA

REPRESENTANTE EN ORIHUELA

DON JOSÉ CASES, Calle de San Juan, núm. 50.

NOTA IMPORTANTE: El que compra ganado a plazos paga por el que no pagan

RIQUEZA GARANTIZADA

LEJÍA JAPONESA

MARCA M. G. PERFUMADA

La mejor lejia líquida para colar.

Gon su uso se hacen las coladas en casa sin interrumpir las faenas domésticas y se destierra el empleo de los polvos que tanta ropa destrozan. Económiza tiempo, trabajo y dinero; blanquea la ropa aunque no la de el sol, la desinfecta, quita las manchas de vino, tintas frutas, sangre etc. Aumenta con su uso la duración de la ropa.

Blancura y limpieza absolutas.

De venta en la Fábrica, San Agustín, 28 (junto a la iglesia) Un litro 30 céntimos. Llevando botella 25 céntimos. Orihuela.

Fábrica de envases de hojalata y madera.

* * * * *

Boterío para fábricas de conservas
 Estuches metálicos para azafanes, caramelos y panetón
 almacén de maderas

Francisco Alemán, Litografía, sobre metal.—Murcia.

* * * * *

La Delicias

Confitería
pastelería**de Luis Martínez**

Calderón de la Barca

ORIHUELA

Banco de Cartagena

GAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Alicante, Seville, Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy,

Saldo anterior	Ptas. 15.081.21
Imposiciones durante la semana	» 473.461.16
Suma	Ptas. 15.554.655.584
Reintegros	» 384.456.24
	Ptas. 15.076.219.37

Cartagena y Marzo de

Oposiciones a la Hacienda Pública

OFICIALES 4.º (2,000 pesetas anuales)

PRÓXIMA CONVOCATORIA

Para las futuras oposiciones Oficiales de Hacienda, conviene a los que deseen preparar el Programa con la extensión necesaria para SOBRESALIR en estos concursos donde tanto aspirante acude, y con el tiempo suficiente para evitar las premuras del corto plazo que media desde que se anuncian hasta que comienzan los ejercicios, dirigirse a D. Francisco A. Orengo, Oficial por oposición con destino en la Intervención de Hacienda de esta provincia.

Para detalles de texto y sistema de preparación económica y ventajosa,

Calderón de la Barca, 17, 2.º.—Alicante

Nota importante

Conviene a los que tengan propósitos de ingresar en este Cuerpo, prepararse para las próximas oposiciones, pues de prosperar los proyectos del actual Ministro de Hacienda, el ingreso se hará desde el año 1914, por la categoría de Oficiales quintos con 1.500 pesetas.

Calderón de la Barca, 17, 2.º.—Alicante

Banco Hipotecario de España

Préstamosotecnísticas

Por tanto pides solicitudes. Periodos de 5 a

Interés: 4'25 por 100 anual comortización

El Banco cancela los préstamos que pesen sobre las fincas y en rega el capital sobrante.—En 15 días quedan ultimadas las operaciones, declarando corriente la titulación de las fincas.—Se admiten posiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. ANTONIO SANCHEZ-MOLINA. Solicitar informes a las oficinas en Murcia: Calle del Porche de San Antonio, 117.

ANUNCIOS ECONÓMICOS

gurines y revistas de modas = José María Soriano Bueno, San Juan, Orihuela.

Francés Esperanto = Lecciones a domicilio — José María Sarabia Vergel.

La Reine de la Mode

Más de 120 modelos de todas clases. 1.25 ptas. ejemplar en casa de Sansano.

Imp. de Juan Sansano Orihuela

